
Tout d'abord, pour le grand défi 
que ce projet représente!  Ce 

n'est pas seulement une 
expérience de voyage, mais 

aussi de recherche, de 
coopération, de travail acharné, 

de développement de soi, 
d'apprentissages, d'espoirs et de 
déceptions, de partage…  Toutes 
ces expériences qui ne peuvent 

être apprises dans un livre!  

Mais principalement parce qu'organiser ce projet et partir à l'aventure avec mes 
meilleurs amis est tout simplement la plus belle chose qui me soit arrivée!  

Le "Pourquoi Défi Vet-Monde" de 
Marie-France... 

Et Pourquoi l'Afrique?

L'Afrique… (prenez une voix rauque et 
profonde…) À sa pensée, plusieurs images 
et émotions se bousculent à l'intérieur de 
moi... Intriguante, attirante, épeurante, 

grandiose, immense, colorée, authentique, 
chaleureuse, diversifiée, sauvage et à la fois 

silencieuse et bruyante…   

Depuis que je suis toute petite, je 
rêve de fouler le sol de ce 
merveilleux continent qui 

m'intrigue tant…  Pour moi, il 
représente l'Everest du voyage, le 

summum de ce que je peux 
espérer côté aventure, 

dépaysement et exotisme. 
Afrique, prépares-toi, j'arrive!!!

Ce voyage est également une 
chance incroyable 

d'apprendre une médecine 
appliquée dans différents 
pays et contextes, et avec 

plusieurs espèces animales 
qui me sont peu connues. 

Parce que découvrir le monde, de nouveaux 
horizons, différentes cultures et façons de vivre est 

si enrichissant!  Pour moi, un voyage est une 
opportunité inouïe qui entraîne des réflexions sur 
ce qui est réellement important dans la vie et qui 
me motive, me donne l'énergie de continuer et de 
me battre pour mes valeurs et les causes qui me 

tiennent à coeur.  

Moi qui adore mon mini Roi Lion et 
sa gang, et qui est complètement 

gaga de tout ce qu'on peut appeler 
minous, je ne pourrais passer à côté 
de cette chance d'aller voir ces gros 

félins dans leur milieu naturel!

Pour rencontrer des gens et créer des liens, 
autant au Québec qu'avec les autres facultés 

canadiennes et à l'internationnal!  

Aussi pour le plaisir de partager ces 
expériences avec les anciennes équipes et les 

prochaines, mais aussi avec toutes les 
personnes de la faculté.  Ayant toujours été 
attirée par l'enseignement (oui oui, je pense 

souvent devenir prof!), je serais définitivement 
comblée de pouvoir réaliser une conférence à 

la suite de notre projet! 

Car je souhaiterais 
réellement m'impliquer à 

faire avancer le projet Défi 
Vet-Monde, qui est en 

constante évolution depuis 
des années.  Ce serait une 
fierté pour moi de pouvoir 

perpétuer ce défi et d'y 
mettre un peu du mien!

Et toutes les autres bestioles qui 
m'attirent autant, allant des petits 
lézards aux majestueuses girafes, 

passant par les hyènes mal aimées et 
les hippopotames balaises!

Sans oublier ses 
mille et une 
cultures et 

coutumes qui 
attendent d'être 

découvertes et les 
peuples qui les font 

vivre…  

Depuis que j'ai décidé de rentrer en médecine vétérinaire…  À vrai dire, avant même 
de mettre les pieds à la faculté pour la première fois, j'avais déjà lu le projet de 

l'Argentine et je savais que je me lancerais à mon tour dans cette aventure!  Si je 
finissais par recevoir cette fichue lettre d'acceptation...



Pour pouvoir m'investir à fond dans un projet et avoir la 
satisfaction de vivre le résultat!!!

Pour avoir la chance 
de traverser une étape 
cruciale et inoubliable 
de ma vie en équipe 
avec des vrais amis, 
en qui j'ai confiance, 

avec lesquels je pourrai 
partager les moments 

forts et faire preuve 
d'entraide dans les 

périodes plus 
difficiles. 

Pour enfin pouvoir connaître des pays qui sont complètement différents d'ici et 
vraiment apprécier cette différence en m'impliquant dans leur société et en 

rencontrant le plus de personnes possible. J'ai toujours voulu que mes voyages soient 
une immersion totale, pas du tourisme cinq étoiles!!!

Parce que j'ai envie de 
perdre mes repères, de me 
lancer dans l'inconnu et 

aussi pour essayer pendant 
un instant de me détacher 

du matérialisme qui 
caractérise 

malheureusement les nords-
américains.

 Pour voir des paysages et côtoyer des animaux 
que la plupart des gens ne verront jamais 

ailleurs qu'à la télévision...

Ce sera non seulement mon 
premier voyage, mais aussi un 

des plus enrichissisant (et 
complètement malade!!!!) de 

ma vie!!!

C'est une 
possibilité hors 
du commun 

d'acquérir encore 
plus d'expérience 

dans la 
médecine des 

animaux 
exotiques et de la 

faune.

Défi Vet-Monde est plus 
qu'un simple voyage. 

C'est une occasion parfaite 
pour comparer et échanger 
entre plusieurs pays sur la 

médecine vétérinaire et 
tous les sujets qui y sont 

reliés afin d'avoir une plus 
grande vision et 

compréshension de cette 
profession à tous les 

niveaux. 

Pour affronter un défi et tester 
mes limites personnelles!!!

Pour arrêter de repousser la date où je devrai améliorer mon anglais !!!

Pour apprendre des 
notions, théoriques et 
pratiques, dans un 
contexte totalement 
différent de celui de 

l'école.

Aussi parce que j'aimerais 
essayer de donner un coup 

de main aux gens qui 
travaillent  dur pour des 

causes en lesquelles je crois, 
comme la conservation de la 

faune, les refuges pour 
animaux errants, 
l'éducation de la 

population… Et ce malgré la 
pauvreté de leur pays et le 

peu de ressources 
disponibles.

Parce que c'est une occasion de créer des contacts solides qui pourraient me 
servir pour ma future profession, ou tout simplement pour la continuité de mes 

études ou pour d'autres étudiants.

Quoique tous les autres continents représentent pour 
moi l'inconnu et le défi, l'Afrique est celui qui me 

semblait demander le plus de courage et de 
débrouillardise de ma part… Peut-être parce que mes 
connaissances, les médias et mon éducation m'en 

ont toujours donné une image lointaine, inaccessible 
et dangereuse... à moi maintenant de détruire ces 

préjugées!!!

L'Afrique c'est aussi 
l'endroit qui me semblait 
le plus approprié pour Défi-
Vet Monde, vu la diversité 
animale qui y vit et qui 

est vraiment différente de 
ce qu'on retrouve chez 

nous!

POURQUOI DÉFI VET-MONDE 
SELON ÉMILIE:

POURQUOI L'AFRIQUE?...

Parce que j'ai déjà hâte de faire une super-méga-incroyable-conférence-du-pu-possible pour montrer à 
tout le monde notre méga-incroyable-voyage et partager avec tous les intéressés les expériences qu'on 

aura vécues là-bas, en espérant leur donner envie de s'impliquer et de foncer à leur tour!!!

P'tit 
wézo

Parachute!!

J'ai dans ma personnalité deux côtés qui sont contradictoires mais avec lesquels je dois vivre 
tous les jours: mon côté hyper-organisé et prévoyante, et mon côté aventurière, débrouillarde et 
qui recherche constamment la nouveauté et les émotions fortes; Défi Vet-Monde est pour moi le 

meilleur moyen de combler à la fois ces deux aspects de moi-même car ce projet est rempli 
d'aventures mais nécessite une grande organisation et préparation de notre part.



Tout simplement parce que pour moi, Défi Vet-Monde, c'est un peu l'ultime 2 pour 1 !
C'est l'occasion de vivre des expériences en Médecine Vétérinaire tout en découvrant 

d'autres pays ainsi que leurs cultures, leur faune et leur flore.

Quand je pense aux différents 
continents, certaines idées et 

émotions surgissent en moi.  Je 
pourrais les résumer un peu 

comme ceci :
L'Asie, c'est l'exotisme,

L'Amérique du Sud, c'est la chaleur 
de la musique,

L'Europe, c'est l'histoire,
L'Afrique, c'est la vie Sauvage...

Et c'est ce côté sauvage de 
l'Afrique qui m'attire présentement 

comme un macrophage sur une 
pauvre petite bactérie opsonisée!

C'est également l'occasion de vivre 
cette expérience au sein d'une 

équipe composée d'amies sincères 
en qui j'ai entièrement confiance.

De plus, ce qui 
m'attire dans ce 

projet, c'est aussi le 
côté humanitaire.  

Effectivement, je ne 
pouvais pas laisser 

partir ces deux 
pauvres petites filles 

sans la protection 
d'un vrai bon mâle 

viril...  Ça, c'est tout 
un sacrifice de ma 

part !

J'ai toujours aimé ce qui 
sort de l'ordinaire.  À ce 

niveau-là, je suis 
complètement comblé par 
Défi Vet-Monde !  C'est 

un projet totalement 
différent qui nous permet 

de se réaliser dans un 
contexte hors du commun. 
Et que dire de l'Afrique !  
S'il y a bien un endroit où 
rien n'est semblable, où il 
n'y a aucun repère, c'est 
bien  là-bas.  Bon, ça y 

est, j'ai tellement hâte que 
j'en rêve tout le temps !

Plusieurs personnes l'ignorent, mais j'ai 
toujours été fait pour aller en Afrique...

Pourquoi Défi Vet-Monde ? version Alex ! Et l'Afrique dans tout cela ?

L'Afrique, c'est aussi pour le défi que ça représente, 
pour l'occasion d'explorer des paysages inconnus et 
de voir de nouveaux visages.  C'est également pour 
moi le pays des déserts mystérieux et des savanes 
grouillantes de vie; terre des lions et des troupeaux 
d'antilopes...  Tous ces éléments me captivent depuis 

longtemps et me font penser aux nombreux 
documentaires télévisés que je regardais assidument 

et qui ont marqués mon enfance...

C'est aussi partager son aventure avec 
les autres; quoi de mieux que de faire 

une conférence pour avoir l'occasion de 
parler encore et encore de ce qui nous 
est arrivé et de pouvoir montrer nos 
photos sur grand écran !!! Wouhou !  
"L'avez-vous bien vue celle-là ?  Je 

peux faire un gros plan !"

Mais c'est aussi le défi du 
projet qui m'attire : 
monter le projet, 

contacter les gens, 
trouver du financement, 

établir des liens, etc.

Sérieusement, le fait de pouvoir utiliser la médecine 
vétérinaire dans des pays sous-développés est en fait un 

moyen d'aider à la fois humains et animaux, ce qui me 
tient à cœur depuis très longtemps.  Ce projet me 

permettra d'agir sur le terrain pour la première fois et 
d'en apprendre, ce qui me sera sûrement utile lors de 

mes futurs projets, tel que Vétérinaire Sans-Frontière !

C'est pour mon petit côté 
amoureux de la nature...

Le python étant un serpent constrictor, il faut normalement 
le manipuler sur nos bras et non pas autour de notre cou 

pour éviter les risques d'accidents...  Bravo Alex !

Avez-vous déjà vu 
une touffe d'herbe 
aussi adorable ?!?



Tous les rires que l'on a quand on se 
retrouve ensemble ainsi que la force, le 

dynamisme et la tenacité qui se dégage de 
l'équipe lorsqu'on met la main à la pâte!

Mais le plus important est notre grande amitié et ces liens si 
chers à nos yeux que l'on a créés et entretenus depuis plus 

d'un an...

Sans aucun doute, 
notre motivation et 
notre détermination 

sans limite!

Les intérêts et les valeurs que l'on 
partage :

- Le bien-être animal
- Le végétarisme
- L'environnement

- La loyauté et l'honnêteté
- L'authenticité

- La curiosité envers les  domaines 
moins connus...

La connaissance que l'on a l'un de l'autre qui nous 
permet d'apprécier et de mettre de l'avant les forces 
de tous, mais également d'aider chacun à avancer et 

à travailler certains points à améliorer, créant ainsi 
des liens d'amitié beaucoup plus profonds, qui ont 

plus de valeurs selon nous...

Et surtout, il ne faut ne pas oublier…
LA FOLIE !!!!!!!!!

Nous sommes tous les trois intéressés à aider et à 
s'impliquer activement pour améliorer nos comunautés ainsi 

que la vie de chacun, tel qu'à travers le comité Uniterra.  
Tous touchés par ce qui se passe sur notre petite planète 

bleue, le projet en Afrique représente pour nous une 
occasion unique d'aller sur le terrain et de participer 

activement en aidant à notre tour mais aussi de connaître 
réellement les conditions de vie présentes dans ces pays.

La facilité avec laquelle on peut tout simplement se détendre 
et se dilater la rate quand on est ensemble, même dans les 
moments plus difficiles.  C'est ce qui nous fait tenir durant 

les périodes d'examens intenses!

Comme on apprend en psychoéducation:
"Pour évoluer, une personne doit être plongée dans une 
situation qui la déstabilise, mais qui ne dépasse pas ses 

limites d'adaptation."  
Et bien, Défi Vet-Monde est exactement ce qu'il nous faut; un 
défi de taille, mais auquel nous sommes prêts...  Prêts à être 

déstabilisés, à s'entraider et à grandir au travers de cette 
expérience avec tous les outils que nous avons trouvés!

Et qu'est-ce qui fait de nous une 
équipe du tonnerre ???


